

Mienten descaradamente los "pollistas"

Falso lo de las deserciones comunistas! Imaginarios sus triunfos en Turrialba!

Un día de estos, publicaron los Calderonistas a grandes títulos, la adhesión de un tal Oscar Parrales, comunista según ellos, pero arrepentido a última hora y convencido de la bondad de la causa del partido "pollista". Pues bien, es absolutamente falso que el tal Parrales haya sido nunca comunista. Más todavía, dudamos de que exista ese bicho en San José.

En la "Prensa Libre" del jueves, reinciden los "pollistas" en el mismo delito. Publican unas cuantas cartas de turrialbeños que se adhieren a su partido y dicen que esos turrialbeños son comunistas claudicantes. Hasta tienen la audacia de presentar a uno de ellos como miembro del "Buro Político Comunista de Turrialba". Mienten también y descaradamente. Los invitamos a ser más serios y más leales en lo que publican. Teniendo como tienen todo el apoyo del Gobierno, qué necesidad hay de recurrir a esas triquiñuelas para combatir a nuestro Partido? O es que por razones que ignoramos la están viendo todavía verde?

Pero ya que hablamos de Turrialba, digamos algo que antes no habíamos dicho porque no le habíamos dado importancia.

El sábado antepasado, estuvo una comisión nuestra, integra

da por los camaradas Manuel Idora, Arnoldo Ferreto y Carlos Luis Fallas, en Turrialba. Había un mitin anunciado para el Salón Girton. En el mismo tren en que iba nuestra Comisión los Calderonistas enviaron la suya, integrada por don Moisés Vincenzi y por otra persona cuyo nombre desconocemos. Pues bien, el Calderonismo no pudo hacer mitin. Su fracaso fué rotundo. Sólo nuestra comisión habló en Turrialba esa noche ante una concurrencia de cerca de dos mil personas. Vincenzi cerró el chinamo Calderonista y se vino a oírnos a nosotros. Esto es lo real. Lo demás pueden ser tortas y pan pintado.

Invitamos al Calderonismo a que nos desmienta. Diga el Calderonismo por qué no hizo reunión el sábado antepasado en Turrialba y por qué fracasó el sábado pasado. Cree el Calderonismo que haciéndole creer a las gentes mediante publicaciones mentirosas que nuestros partidarios de Turrialba se están volcando, van a convenir a esos partidarios de la bondad de su lucha? No comprenden que los turrialbeños que leen estas notas se dan cuenta de que ellos son unos audaces y unos farsantes? Si en ese aspecto les cogen la mentira, podrán creerles las otras afirmaciones de su propaganda?

A propósito del hundimiento del lanchón 'Chiriquí' en el que se ahogaron dos hombres debido al criminal descuido de la United

Dede la Zona Bananera del Pacífico nos ha llegado correspondencia denunciando algunas de las duras condiciones a que están sometidos los marinos que le trabajan a la United Fruit Co. La Compañía saca la fruta en lanchones arrastrados por remolcadores, en los cuales es conducida al puerto. El agua hace rebotar constantemente unos contra otros los lanchones lo que constituye un peligro permanente para los marinos. Por salarios risibles, que no están

en consonancia con la dureza y los peligros del trabajo, esos marinos se manifiestan descontentos y con deseos de un mejoramiento de sus condiciones de vida. En los lanchones no hay comida, a veces hasta el agua es escasa. En muchas ocasiones son dejados en las boyas de la barra del Palo Seco o de algunos de los ríos por los cuales se saca la fruta, diciéndoles que otro remolcador llegará por ellos. Pero prácticamente son abandonados por tres o cuatro días, sin que el

remolcador llegue, sin comida, sin agua y sin contacto alguno. No es el primer marino que desesperado en una espera inútil y con hambre, se ha tirado al agua, con peligro inminente de su vida, puesto que esa región está llena de fieras marinas. Se rumora también que la compañía burla el pago del derecho de zarpe, haciendo dos y tres viajes sin pagar cinco céntimos.

Otra de las quejas que hemos recibido es la de que bur-

lando los reglamentos respectivos, la Compañía no da comida a los pasajeros de las lanchas que hacen el servicio de cabo taje en la costa. En travesías de ocho a veinte horas, los pasajeros que han pagado su pasaje, en el cual va incluida la comida, tienen que sufrir hambre y toda clase de incomodidades. No sólo se les niega la comida, sino que tiene que viajar en condiciones que convierten la travesía en un verdadero tormento.

En la finca ATIRRO se sigue pagando a los peones con "chapas"

A pesar de la ley que prohíbe pagar a los trabajadores con chapas y cupones, en esta finca de Atirro lo siguen haciendo. Allí se paga con unas chapas de lata que no circulan sino dentro del comisariato de

la misma finca. En este comisariato todo está por las nubes. Por ejemplo las cebollas que en Turrialba se vendían a 50 céntimos libra, en el comisariato de Atirro se venden a 1. colón 20 céntimos.

Cuando un peón se enferma y va a la oficina a que le cambien sus chapas por dinero para ir a Turrialba adonde el médico, se niegan a hacerlo y lo mandan a que lo recete el boticario de la finca que apunta

75 céntimos por una Pastilla Oriental y 1 colón por un poquito de alcohol.

(Hay firma responsable)

Para LAVAR BIEN, SIN MALTRATARSE,

recomendamos el **JABON AMERIKA**



DURO, RENDIDOR Y ESPUMOSO

El conflicto en el taller LA COSTARRICENSE con el Sindicato de Zapateros

Desde algunos días viene planteado un conflicto entre el taller "La Costarricense" del patrón Miguel Esquivel y el personal de dicho taller, en el que ha tenido que intervenir el Sindicato.

Los orígenes del conflicto nacen de la inconformidad manifiesta en que se encuentra el patrón Esquivel con la organización interna del taller, o organización que le impide actuar con respecto a los operarios en la forma despectiva y grosera que él está acostumbrado a usar. El personal del taller, respaldado ampliamente por su organismo de lucha y de defensa, que es el Sindicato, ha venido oponiendo una resistencia fuerte a las pretensiones de Esquivel, que ha acudido a todas las maniobras posibles para hostilizar a sus operarios, obligarlos a irse y llevar personal con el cual él pueda usar de su violencia.

Una de esas maniobras ha sido la de comprar zapato hecho fuera del taller, a más bajo precio, restringiendo en

esa forma el trabajo de los operarios del taller y pretendiendo así llegar a la rebaja de los salarios fijados por las demandas conquistadas por el Sindicato. Pretendió obligar a los alistasores a continuar trabajando por corte y no por día, de acuerdo con la obligación contraída con el Sindicato, y últimamente planteó el cambio del contra maestro, en el cual el patrón Esquivel había delegado toda la responsabilidad del taller.

Los operarios aceptan el cambio del contra maestro pero exigen que todo el calzado se haga en el taller, que se respeten los salarios establecidos y la organización interna del taller, comprometiéndose a llenar el cupo total de producción del taller y a presentar una alta calidad de trabajo.

Con marcado interés, el patrón Esquivel ha tratado de echar a la calle a los miembros del Comité de Taller respectivo. No ha sido posible resolver el conflicto, estando en estos momentos todo el personal fue-

ra del trabajo.

El Sindicato ha ido colocando en los diferentes talleres al personal que en esta forma digna ha respondido a las exigencias y maniobras del patrón Esquivel. Pero la situación del taller es en estos momentos la siguiente: El taller de "La Costarricense" ha sido clasificado como taller de primera categoría, mediante la selección de su personal.

Ha sido el personal del taller el que ha logrado el realce del taller, y su puesto en la primera categoría. Pero todos los operarios de primera categoría están sindicalizados, como lo están los de segunda y lo mejor de los de tercera categoría.

¿Con qué categoría de operarios va a trabajar el taller "La Costarricense"? En estos momentos sin personal idóneo el citado taller ha dejado de ser de primera categoría. No podrá serlo tampoco de segunda, pues no podrá encontrar operarios que le trabajen, si él sigue manteniendo sus pretensiones. Esta es la situación.

Represalias en la finca hitlerista ARAGON

En la hacienda hitlerista, "Aragón", descargaron en esta semana, represalias contra varios trabajadores que asistieron a nuestro mitin. En esa finca hay varios perros de presa al servicio de Mr. Harn, que por no conocer su propia condición de trabajadores, se transforman en enemigos de su propia clase; entre estos hay uno que se distingue. En estos tiempos electorales le tiran pequeñas piltrafas para que ayude a engañar trabajadores. No puede estar con nosotros porque sabe que para ser Comunista hay que ser honesto y con nosotros no podría lograr nada. En la hacienda cada rato lo echan, pero cuando esto le sucede, él se arrastra, se humilla, y se doblega lastimosamente para que lo vuelvan a dejar. Así como éste, hay muchos, que el Calderonismo

no tiene a su servicio. El día de nuestra reunión, 11 de junio, encontraron en los guayabales de Aragón, a otro individuo de estos, en compañía

de un maestro de escuela en actos vergonzosos.

CORRESPONSAL

Me dirijo al pueblo trabajador de Turrialba

A vosotros que amasáis el pan que comen vuestros hijos con el sudor de vuestra frente. A vosotros que con tanto trabajo habéis vivido, os llamo la atención sobre la hojilla fantasma que hace aparecer el famoso Diego Palavicini. Vosotros que lo conocéis, estáis convencidos que éste tiene que servir a sus amos, y sino lo hace así ¿A dónde iría a colocarse?

Ya vosotros que conocéis a Diego Palavicini, sabéis, claro está, que si él os dice: Caminad para arriba, vosotros ya sabéis que tenéis que buscar para abajo, porque él no mira por vosotros, porque no es ni costarricense, él mira por su

comodidad personal y lo demás no le importa!

Ramón Alvarado O.

Turrialba, junio de 1939.

Pésame

"TRABAJO" envía el más sentido pésame a los padres y hermanos y demás familia del compañero Marco Aurelio Solano quien murió el 4 del corriente mes. Fué el compañero Solano uno de los militantes más formales y honrados con que contaba la Sección de L. mión.

¿Cómo va esa salud?

El asma bronquial y las inhalaciones de adrenalina

Si Ud. padece de asma bronquial y no ha ensayado este tratamiento consulte con su médico

Se sabe desde 1910 que los antojos asmáticos pueden tener alivio por medio de aplicaciones directas de epinefrina (vendida a alto precio por Parke Davis & Co. bajo el nombre de adrenalina) a la membrana que forra los bronquios por medio de inhalaciones. Sin embargo, el uso de la droga por inhalaciones nunca se ha extendido debido a que es más rápido y prolongado el efecto de la droga cuando se la aplica por inyección subcutánea.

En 1935 la epinefrina se volvió a usar en inhalaciones, pero en una concentración equivalente a diez veces la empleada en inyección. Se han obtenido muy satisfactorios resultados en ataques moderados de asma. El problema más importante que se presenta está en producir una vaporización adecuada de la droga. La mayor parte de los evaporizadores no son adecuados para este propósito. Al comprar un evaporizador se pueden probar sus buenas cualidades ensayando con agua contra la luna de un espejo. Si se produce una te-

nue nube de vapor que desparece enseguida sin dejar gotitas, el evaporizador sirve para el caso. Si queda la menor traza de líquido en el espejo, el evaporizador no sirve.

El producto Burroughs-Welcome Product-Epinefrina hidrócloride 1-100 cuesta aproximadamente el 50 por ciento menos que cualquier otro producto comercial que ahora se puede conseguir.

(Publicaciones del Comité Médico consultor del DAILY-WORKER).